



ALHAJERO

Morena reparte juego

Elegir los días de Semana Santa para tratar de sacar adelante la Reforma Eléctrica, no es casualidad

MARTHA ANAYA
OPINIÓN · 6/4/2022 · 00:43 HS



Martha Anaya / Alhajero / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial

A la par con los tiempos de la Suprema Corte, los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados sesionarán también este jueves para determinar si el proyecto de Reforma Eléctrica sube al pleno la próxima semana.

Mientras tanto, **Ignacio Mier Velasco**, coordinador de la bancada de Morena, hace malabares para conseguir los votos que les hacen falta: 53 si asisten los 500 diputados. Aún no los tienen.



Antier hizo un primer intento con una iniciativa de la priista **Carolina Viggiano** que contempla considerar la electricidad como un derecho humano. Sólo que, ni les avisaron, ni les comentaron cómo lo harían, y a la hora de la hora se encontraron con que los morenos la incluyeron dentro de la reforma del Ejecutivo que fue presentada en la Comisión de Medio Ambiente para su visto bueno.

Los priistas lo consideraron un chicanada. Votaron en contra.

Fallido ese primer gancho, **Mier** comentó ayer que su bancada coincide “plenamente” con seis de las 12 propuestas presentadas por la coalición de Va por México (PAN-PRI-PRD) en su contrarreforma energética y que iban a “hacerlas nuestras”.

Mencionó el caso del agua de uso agrícola para que no se le considere tarifa industrial, instalar paneles solares en pequeñas comunidades y hogares, bajar las tarifas de luz en alumbrados públicos.

El modus operandi sería el mismo: todo iría en una sola propuesta. Nada de iniciativas separadas.

Además de esto que está a la vista, el líder moreno y su equipo cercano, llevan a cabo múltiples charlas y negociaciones (con priistas, perredistas y emecistas) para conseguir los votos que les faltan, o bien para que un buen número de diputados de la oposición se ausenten y alcanzar así, con mayor facilidad, las dos terceras partes de los sufragios de los diputados presentes.

Elegir los días de Semana Santa para tratar de sacar adelante la Reforma Eléctrica, no es casualidad.

¿Y si la Suprema Corte considera constitucional la Ley de la Industria Eléctrica, qué pasa con la Reforma Constitucional en Diputados?

A decir de Mier, no habrá freno en San Lázaro. Seguirán con el trámite. En todo caso, apuntó, “es un avance significativo, contiene 80% de lo que trae la reforma constitucional; pero lo que abunda no hace daño”.

-0-

AMLO TAMBIÉN TIENE SUS MATRAQUEROS.- Seguros algunos recuerdan el calificativo que López Obrador le endilgó al exsecretario de Salud y exrector de la UNAM, José Narro Robles, por haber andado de promotor electoral del PRI (delegado en Ecatepec) en el gobierno de **Enrique Peña Nieto**.

“Matraquero”. Sí, matraquero

El presidente ha recordado el episodio en varias ocasiones en sus mañaneras. Pero remitámonos a una, a la de septiembre del 2020. Entonces, **AMLO** advirtió a los suyos:



“Lo que no quiero es que a la sombra del gobierno se promuevan candidaturas. Sufrimos mucho nosotros con eso. Bueno, me acuerdo que hasta el doctor Narro se fue de delegado en Ecatepec, la elección pasada.

“¡Imagínense!, exrector de la UNAM, secretario de Salud, delegado del PRI en Ecatepec, terminó de matraquero”.

Lejos –muy lejos- quedó la petición y el sufrimiento de **López Obrador** por sucesos como el señalado. Ahora son algunos de sus propios funcionarios quienes se han ganado un calificativo semejante: “matraqueros del presidente”.

Se los encajó el coordinador del PAN en la Senado, **Julen Rementería**.

-0-

MÉXICO CONDENA ATROCIDADES RUSAS EN UCRANIA. - A **Juan Ramón del Fuente**, embajador de México ante la ONU, le tocó hablar en la sesión del Consejo de Seguridad inmediatamente después del pronunciamiento del presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, y de ver las imágenes que presentó de la destrucción y asesinatos en su país por la invasión rusa.

Sus palabras fueron a tono con lo visto. Una posición firme y sentida que, ojalá, se extendiera a otros ámbitos del gobierno lopezobradorista. Entre otras cosas, expuso Juan Ramón:

-Hemos visto con horror las imágenes que nos ha compartido. Son el mural de Guernica recreado una vez más con víctimas civiles. Desde hace seis semanas, el mundo sigue con consternación las consecuencias devastadoras de la invasión de Rusia sobre Ucrania.

-Condenamos de manera enérgica las atrocidades que en ellas se reflejan. No hay absolutamente nada que las justifique. Proteger a la población civil es una responsabilidad irrenunciable de la comunidad internacional.

-México respalda cabalmente la declaración del secretario general (de la ONU) para que se realicen a la brevedad investigaciones imparciales que permitan identificar responsables y una eficaz rendición de cuentas.

-0-

GEMAS: Obsequio del senador **Emilio Álvarez Icaza** (Grupo Plural): “Parece que el Ejército ya es un sector de Morena y los militares no se ruborizan por ello”.

POR MARTHA ANAYA

MARTHAMERCEDESA@GMAIL.COM

@MARTHAANAYA